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VERBALE COLLEGIO DOCENTI 
 

12 novembre 2013 
 
Presenti Vedi foglio firme (117 presenti) 
 
O.d.G. 

1. Lettura e approvazione verbale della seduta precedente 
2. Confronto sulle attività progettuali della scuola 
3. Stage linguistici 
4. Varie ed eventuali 

 
 
Punto 1  
Si approva il verbale della seduta precedente 
 
Punto 2  
La Preside introduce il tema oggetto del Collegio ed esplicita i motivi cui si è reso necessario 
convocare un Collegio straordinario: si sta ultimando la stesura del Piano dell’Offerta Formativa 
che dovrà essere presentato e distribuito durante l’Open Day previsto per il 30 novembre p.v e 
illustrato nei vari campus cui la scuola sta partecipando presso le scuole secondarie di primo 
grado del territorio. 
Nel POF sono esplicitate anche le attività progettuali che tradizionalmente caratterizzano i corsi 
di studio presenti nel nostro istituto, attività che vengono indicate con il nome di ‘progetti’ e 
che sono già state approvate nella seduta precedente. 
A fronte delle attività che si intendono realizzare, pur in assenza di indicazioni precise da parte 
del MIUR, da più fonti informative si hanno anticipazioni di probabili significative riduzioni del 
Fondo attribuito alla scuola (secondo alcune fonti, la riduzione potrebbe essere del 50/60% 
rispetto agli anni precedenti). 
Si intende quindi evitare il ripetersi della situazione in cui ci si è trovati lo scorso anno 
scolastico, quando l’ammontare della cifra stanziata è stato comunicato solo in primavera, 
quando gran parte delle attività erano in corso di svolgimento, se non già concluse. 
L’anno scorso si è quindi scelto di procedere a tagli lineari della quota di fondo attribuita alle 
singole attività/progetti, soluzione che si preferirebbe evitare.  
Premesso che i residui dello scorso anno sono pari a circa 600€, il Collegio è quindi chiamato a 
confrontarsi e a condividere le scelte fondamentali rispetto alle priorità da attribuire alle 
attività dell’istituto, anche attraverso delibere formali. 
La Preside ricorda che a giungo è stata costituito un Gruppo di docenti rappresentativi dei 
diversi corsi di studio della studio e delle discipline dell’area comune, cui è stato dato di 
individuare i criteri prioritari con cui vagliare i progetti e suddividerli i categorie secondo i 
criteri individuati.  
Il risultato del lavoro del gruppo è un documento in cui le attività della scuola sono articolate in 
categorie e raccolte in quattro tabelle riassuntive, che vengono presentate al Collegio. 
 
La Vicepreside, prof. Petrella, presenta al Collegio le premesse in base alle quali il gruppo 
ha lavorato, ricordando che nei precedenti Collegi sono già stati deliberati i criteri in base ai 
quali articolare le attività progettuali, che si possono così sintetizzare: 
- alcune attività quali Vicepresidenza, coordinamento di classe, tutorato, coordinamento di 

dipartimenti di materia e di indirizzo, responsabili di laboratorio, orario, sito web ecc., sono 
indispensabili per il funzionamento della scuola  

- altre attività sono necessarie per i singoli indirizzi o per l’area comune (progetti trasversali) 
e sono o, dovrebbero diventare, sempre più curricolari 

- altre attività non incidono, totalmente o in gran parte, sul FIS perché hanno fondi a parte  
- altre voci del bilancio non rientrano nelle precedenti categorie. 
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La prof.ssa Petrella espone dettagliatamente tutte le tabelle contenute nel documento, che si 
allega al presente verbale (Allegato 1), cui vengono anche apportate integrazioni o modifiche 
suggerite dagli estensori dei progetti. 
Nella tabella 1 (Attività di funzionamento necessarie) viene indicata per ciascuna voce il 
numero di docenti cha ha in carico l’attività stessa e la proposta ‘invariato/riduzione’ rispetto 
all’anno precedente. Viene inoltre indicata la quota di budget che si può ipotizzare per il 
complesso di queste attività. 
 
Nella tabella 2 (Attività progettuali di scuola o degli indirizzi necessarie), sono raccolte le 
attività progettuali che sono state a carico dei diversi indirizzi e dell’area comune (Cultura) lo 
scorso anno e i progetti presentati quest’anno. 
Anche per questa tabella viene indicata una quota di budget complessiva, che si propone 
venga ripartita in quote per ciascun indirizzo/area comune. Sarà quindi compito dei singoli 
indirizzi individuare, nella riunione di martedì 19 novembre, le priorità da attribuire ai singoli 
progetti. 
 
Per ciascuna delle attività contenute nella tabella 3 (Attività/progetti con finanziamenti 
autonomi o parziali) sono riportate alcune osservazioni (cfr Allegato), analogamente alle 
attività della tabella 4, per alcune delle quali si propongono alcune possibili indicazioni 
finalizzate ad una riduzione dei costi. 
  
Conclusa la presentazione del documento, si registrano i seguenti interventi: 
 
Prof. D’Auria: premette una rettifica relativa ai fondi vincolati (20.000€ invece dei 600€ di cui 
sopra) e una precisazione: specificità e pagamento recupero debiti di settembre possono 
rientrare nella funzione docente, secondo la sua interpretazione. Sottolinea inoltre che il 
termine ‘invariato’ utilizzato come proposta per alcune voci della Tabella 1 è improprio in 
quanto di spettanza sindacale. 
Procede quindi alla lettura di un documento in cui si espongono l’evoluzione storica che ha 
caratterizzato la professionalità docente e gli sviluppi interni sul fronte della contrattazione di 
istituto. 
Il prof. D’Auria sottolinea in particolare che la soluzione peggiore ad una situazione di forti tagli 
del Fondo di Istituto sarebbe la riduzione proporzionale delle attività e che i docenti che 
svolgono attività progettuali dovrebbero poter contare su ‘incarichi certi anche se limitati’. 
 
Prof.ssa Petrella: fornisce alcune precisazioni riguardo alle tabelle 1 e 2 (attività necessarie e 
prioritarie) e ricorda che il quadro normativo e contrattuale di riferimento consente al Dirigente 
di adottare l’Atto di Costituzione del Fondo per la contrattazione di Istituto, come previsto dalla 
Circolare MEF n. 25 del 19 luglio 2012. 
 
Prof.ssa Brambini: relativamente al compito che sarà affidato agli indirizzi di individuare le 
priorità delle attività da svolgere entro la quota attribuita, pone all’attenzione la situazione dei 
docenti che lavorano su più indirizzi. L’indicazione è che, essendo gli indirizzi convocati 
necessariamente in contemporanea, i docenti sceglieranno in base alla maggiore o minore 
presenza nei diversi corsi di studio. 
 
La Preside sottolinea che fino ad ora il recupero debiti di settembre è stato pagato, ma è 
necessario che il Collegio assuma in merito una posizione chiara e una indicazione precisa, a 
fronte della consapevolezza di quanto il pagamento incide sulla spesa complessiva. Puntualizza 
inoltre che il quadro della nostra scuola, visti gli iscritti, le richieste di iscrizione da altre scuole, 
le attività che si svolgono, non è affatto negativo. 
 
Il prof. Di Poppa ritiene che non sia illegittimo sollecitare il Collegio a deliberare le attività 
necessarie e lamenta il carico di compiti attribuiti ai docenti che spetterebbero ad altri, quali 
l’orario. 
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Il prof. Gautieri osserva che a suo parere l’impianto del documento presentato dalla prof. 
Petrella va bene, ma che sarebbe necessario sapere subito quali attività possono essere 
avviate in conseguenza delle scelte di priorità. 
 
La prof.ssa Demaria riassume le proposte presentate dalla prof.ssa Petrella e sottolinea che il 
POF non è un documento di vetrina, ma l’esplicitazione di quello che la scuola si impegna ad 
offrire a seguito di scelte ragionate di politica scolastica. 
 
Esauriti gli interventi si procede alle seguenti delibere: 
 
Delibera 1   Le attività presentate nella Tabella 1 del documento (vedi Allegato 1) sono 
necessarie per il funzionamento della scuola e devono essere garantite. 
 Favorevoli: 109 
 Contrari:   0 
 Astenuti:   8 
 Totale  117 
 
 
Delibera 2   Le attività presentate nella Tabella 2 del documento (vedi Allegato 1), articolate 
in quattro corsi di studio + un’area comune, sono necessarie per i diversi corsi di studio, che le 
ordineranno secondo priorità specifiche degli indirizzi. A ogni indirizzo/area sarà attribuita la 
medesima quota. 
 Favorevoli: 105 
 Contrari:   6 
 Astenuti:   6 
 Totale  117 
 
Viene inoltre raccolto il parere orientativo (non tutti i presenti esprimono la propria posizione) 
del Collegio rispetto alla proposta di escludere dal FIS il pagamento del recupero debiti a 
settembre e delle specificità. 
 
Il documento presentato dalla prof.ssa Petrella sarà inviato a tutti i docenti prima delle riunioni 
degli indirizzi, mentre è già esposto in sala Docenti il quadro complessivo delle voci di spesa 
per l’anno scolastico 2012-2013. 
 
Punto 3  Varie ed eventuali 
 
La trattazione di questi punti viene rimandata ad una successiva riunione.  
 
Il Collegio è sciolto alle ore 17.15. 
 
 

  Ha verbalizzato 
 
Daniela Maria Fermi 

 


